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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 21 / 2021 
24 de novembro de 2021 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

-----------------------------------------JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS------------------------------------- 

O Sr. Presidente informou que o Sr. Vereador António Louro não pode estar presente na 

reunião pois encontra-se em Oleiros, em representação do Município, pelo que se 

considerou justificada a sua falta nesta reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias;  

3. Discussão e votação de proposta sobre apoio ao Centro Social dos Trabalhadores 

do Município de Mação para realização de atividades de Natal 2021; 

4. Discussão e votação de proposta relativa a iniciativas de Natal 2021; 

5. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Sociedade Filarmónica 

União Maçaense; 

6. Análise e eventual deliberação de pedido de apoio da Associação Mac TT; 

7. Discussão e votação de proposta para pagamento aos Bombeiros Voluntários de 

Mação, no âmbito da prova do Campeonato Rallycross, Kartcross e Super Buggy 

Diatosta de 2021. 

8. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Canto Firme/Firmação 

para propinas dos alunos e deslocações dos professores no ano letivo 2021/2022 

9. Discussão e votação de proposta de apoio às Associações do Concelho que 

tenham realizado Festas de Verão em 2019. 

10. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação de Pais e 

Encarregados de Educação Verde Horizonte de Mação. 
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11. Proposta de apoio a munícipes e Agentes Económicos de Mação 3 tarifários 

praticados pela empresa Tejo Ambiente. 

12. Discussão e votação de proposta para alienação em Hasta Pública de viaturas, 

semi-reboque e contentor. 

13. Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento das seguintes obras 

particulares: 

- Maria Fernanda Ventura Pires de Oliveira 3 Construção de piscina 

- Mário Claro Louro 3 Destaque de parcela 

- Artur Ferreira Leal 3 Levantamento de pavimento asfáltico 

- Carlos da Conceição Silva 3 Certidão 

- Vitor Manuel Morgado Silvestre 3 Certidão 

- Manuel Luís Claro Fernandes 3 Construção de arrecadação 

- Catarina Marques Leiras 3 Reconstrução de moradia e piscina 

- Tânia Preto, Solicitadora 3 Certidão 

- Natividade Cardoso - Certidão 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA----------------------------------

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

CONTRATO – PROGRAMA DE APOIO A MUSEUS DA REDE PORTUGUESA DE 

MUSEUS – PROMUSEUS 

Presente Contrato 3 Programa de Apoio a Museus da Rede Portuguesa de Museus 3 

ProMuseus. O Sr. Presidente informou que este Contrato foi assinado no dia 27 de 

setembro de 2021, e a Lei diz que o mesmo deve ser ratificado pela Câmara, em reunião 

de Câmara posterior. Mais informou que o mesmo é um Contrato de financiamento que 

atribui ao Município, para projetos no Museu, um valor de 9.629,40€ (nove mil, 

seiscentos e vinte e nove euros e quarenta cêntimos) e propõe a ratificação do mesmo. 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o proposto. 

REQUALIFICAÇÃO DAS PISCINAS DESCOBERTAS DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que foi ontem adjudicada a obra de Reabilitação das Piscinas 

Municipais Descobertas, processo que teve o seu início há já alguns meses, tendo o 

primeiro concurso ficado deserto e tendo sido feita uma revisão do projeto e do preço, 

tendo tido agora também algumas questões jurídicas que tiveram de ser esclarecidas 

pelo jurista da Câmara e, finalmente foi possível proceder à adjudicação desta obra que 

tem um prazo de execução de 240 dias e que espera tenha o seu início no princípio do 

ano de 2022. Referiu ainda que esta circunstância poderá comprometer a abertura das 
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piscinas no próximo ano, pelo menos em parte da época balnear, mas nem sempre é 

possível conjugar todas as necessidades com aquilo que é o usufruto dos 

equipamentos. 

EMPREITADAS – REABILITAÇÃO DA ESCOLA 2,3+S DE MAÇÃO E PAVILHÃO 

MUNICIPAL JOSÉ MAIA MARQUES 

O Sr. Presidente informou que a Câmara vai lançar concurso, provavelmente ainda esta 

semana, para duas empreitadas, uma da reabilitação da Escola 2,3+S de Mação e outra 

do Pavilhão Municipal José Maia Marques, duas obras que a Câmara candidatou a 

fundos comunitários e que carecem de urgência de serem lançadas para não 

desperdício destes fundos comunitários. 

CAMPO DE JOGOS DA EB1+JI DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente informou que já se iniciou, há cerca de 15 dias, a obra de reabilitação 

do Campo de Jogos da EB1+JI de Mação. 

IGREJA MATRIZ DE MAÇÃO – 430 ANOS 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitações à Paróquia de Mação e à sua Igreja 

(edifício), que comemorou 430 anos no passado domingo. Informou que a Câmara 

produziu um folheto que foi entregue aos paroquianos na missa e que também faz parte 

do material de divulgação da Câmara, para assinalar esta data, que é importante pois 

refere-se a um monumento marcante na nossa vila e no nosso Concelho e a Câmara 

não quis deixar de assinalar esse facto. 

ASSOCIAÇÃO MAC TT – CAMPEONATO RALLY RAID 2021 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitação à Associação Mac TT pela realização 

da 1ª Prova do Campeonato de Rally Raid 2021, nos dias 19, 20 e 21 de novembro de 

2021, que foi uma prova que correu muito bem, com elogios à organização, aos traçados 

e a toda a envolvência, por parte dos pilotos e da Federação. Deixa ainda também uma 

palavra de estímulo à Associação Mac TT, pois a mesma tem passado por um período 

complicado, fruto da inatividade a que foram obrigados pela pandemia. 

PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO – 15 ANOS CONSECUTIVOS DE BANDEIRA AZUL 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitação a todos, ao Concelho em si, 

relativamente à Bandeira Azul na Praia Fluvial de Carvoeiro, a qual foi distinguida, na 

passada semana por ter 15 anos consecutivos de Bandeira Azul, sendo a única praia da 

região que conseguiu este feito e, por isso não pode deixar passar em claro esta 

distinção. Mais referiu que foi e é trabalho de muita gente, de algumas entidades e 

considera que todo o concelho deve estar orgulhoso deste feito. 
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AGRUPAMENTO DE ESCOLAS – FEIRA NACIONAL DE GASTRONOMIA 

O Sr. Presidente referiu que Mação esteve presente na Feira Nacional de Gastronomia, 

com o Agrupamento de Escolas e deixa um agradecimento ao mesmo pela referida 

participação. 

AQUISIÇÃO DE VIATURAS 

O Sr. Presidente informou que a Câmara vai adquirir três novas viaturas, duas delas 

usadas e uma nova, sendo uma para a presidência e as outras duas destinam-se aos 

serviços gerais da Câmara, nomeadamente serviços técnicos. 

JORNAL VOZ DA MINHA TERRA – ARTIGO DO SR. VEREADOR NUNO BARRETA 

O Sr. Presidente referiu que o Sr. Vereador Nuno Barreta tem, legitimamente, escrito 

artigos no Jornal Voz da Minha Terra e, ao longo dos últimos 4 anos fê-lo mensalmente 

e nunca aqui foi feita por si alguma referência aos artigos que escreveu pois acha que, 

na qualidade de Vereador, poderia ter falado de muitos deles aqui nas reuniões. 

Contudo, neste último jornal, o Sr. Vereador Nuno Barreta chama á colação um tema 

que é de caráter mais pessoal e que se prende com um familiar seu que foi Chefe de 

Gabinete até final do mandato passado. Mais referiu que sobre este assunto, a questão 

da incompatibilidade que foi levantada, uma questão legal, que foi por si reconhecida e, 

neste momento a pessoa em causa não poderia ser renomeada Chefe de Gabinete, 

referindo que, no entanto, se pudesse ser, sê-lo-ia outra vez. Lamenta que o Sr. 

Vereador Nuno Barreta não tenha tido a hombridade e a coragem de ter dito aqui, 

perante todos, em reunião de Câmara, que no seu entendimento havia ali uma questão 

de incompatibilidade, nem quando, em 2017, aqui foi dito por si, sem ter necessidade de 

o fazer, que iria nomear aquela pessoa como Chefe de Gabinete e, durante 4 anos o Sr. 

Vereador nunca teve uma palavra de consideração ou desconsideração sobre o 

assunto, apesar de não lhe dizer respeito essa questão pois a mesma é uma decisão 

pessoal do Presidente da Câmara, que nomeia quem entende, desde que, obviamente, 

cumprisse a legislação e foi isso que fez. Referiu ainda que a diferença de caráter das 

pessoas é notório, relembrando que, em 2013, a exemplo do que fez em 2017, por 

consideração aos Vereadores, quer do PSD, quer do PS, levantou a questão e lembra-

se que, em 2013, os 2 Vereadores do Partido Socialista afirmaram claramente que esta 

era uma decisão do Presidente da Câmara e que, para eles, era completamente 

irrelevante o facto da pessoa ser ou não ser familiar, desde que o Presidente 

entendesse que o mesmo tinha competência para desempenhar aquelas funções porque 

era o seu Chefe de Gabinete e nem sequer tinha interação direta com os Vereadores. 
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Referiu ainda que tem sido sempre extraordinariamente correto e aberto nestas 

questões das incompatibilidades, da deontologia e daquilo que nós podemos e não 

podemos fazer, e considera que fica mal ao Sr. Vereador escrever tudo aquilo sem 

nunca aqui o ter dito, como se tivesse ali uma situação ilegal ou que fosse do 

desconhecimento ou que a pessoa em causa, que por acaso era Chefe de Gabinete 

desde 2002, foi aqui colocado trazido por si por ser seu familiar. Mais referiu que o Sr. 

Vereador está perfeitamente liberto para fazer a chicana que entender com o seu nome 

e da forma que entender mas pede-lhe que preserve a sua família como o mesmo 

preserva a família e o bom nome do Sr. Vereador e solicita que, neste inicio de mandato 

seja mantida a postura e que a discussão seja sempre feita em termos políticos e não 

dar a entender, como o Sr. Vereador fez no seu artigo do jornal, que o Presidente da 

Câmara tinha ido buscar um familiar para trabalhar consigo aqui na Câmara, o que não é 

verdade. Termina aconselhando que o Sr. Vereador Nuno Barreta tenha coragem para 

falar dos assuntos aqui, em reunião de Câmara e não escondido atrás do monitor do 

computador pois é aqui que os assuntos devem ser debatidos. 

----------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES---------------------------------- 

JORNAL VOZ DA MINHA TERRA – ARTIGO DO SR. VEREADOR NUNO BARRETA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes deixou expressa a sua solidariedade com o Sr. 

Presidente da Câmara relativamente ao artigo do Sr. Vereador Nuno Barreta no jornal 

Voz da Minha Terra, mencionado na intervenção anterior. 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS – FEIRA NACIONAL DE GASTRONOMIA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que a autarquia foi convidada para estar 

presente no Festival de Gastronomia que está a decorrer em Santarém, no stand dos 

Municípios de Portugal e, no dia 22 de novembro o Município de Mação esteve 

representado no referido Festival com divulgação da nossa Carta Gastronómica e 

também com a presença do Curso Profissional de Cozinha e Pastelaria do Agrupamento 

de Escolas Verde Horizonte de Mação, que deu a provar aos visitantes do certame 

algumas iguarias que fizeram com produtos endógenos e, depois, ao final do dia 

realizaram uma demonstração gastronómica <Do rio à terra e da terra ao rio= também 

com produtos do nosso concelho. Deixou uma palavra de agradecimento ao 

Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, ao seu Diretor, às Chefes responsáveis e aos 

alunos, que estiveram presentes durante todo o dia, representando o nosso Município. 

FLAGRANTES O PINHAL 
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A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que se realizou, em Mação, a primeira ação 

integrada no projeto <RESINA.PT - Programação Cultural em Rede no Pinhal Interior 

Sul=, no passado sábado, uma caminhada que juntou a parte do património com a parte 

artística. Mais informou que este projeto é fruto de uma parceria constituída pela Pinhal 

Maior com os Municípios de Mação, Oleiros, Proença-a-Nova, Sertã e Vila de Rei e esta 

ação irá realizar-se também nos outros municípios. Informou ainda que este projeto 

prevê mais algumas ações que serão divulgadas posteriormente. 

-------------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQUES------------------------------------- 

CIMT – CONSELHO DE EDUCAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que, na passada segunda-feira esteve em 

Tomar, em representação do Município, na primeira reunião do Conselho de Educação 

da CIMT, onde estiveram representados, além dos 13 municípios, os representantes dos 

Agrupamentos de Escolas. Mais informou que foi feito um ponto de situação 

relativamente ao PEDIM e, oportunamente serão realizadas reuniões relativamente a 

cada uma das medidas que está em desenvolvimento. 

OBRA DA EB1+JI DE MAÇÃO 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que estão a decorrer a bom ritmo as obras na 

EB1+JI de Mação, estando previsto cerca de 30 dias para a conclusão da obra, tendo 

sido tomadas as medidas para que a referida intervenção decorra sem causar qualquer 

perturbação nas aulas que, em simultâneo decorrem naquele espaço. 

PASSES ESCOLARES – 2ª VIA 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que a Câmara deliberou que os transportes 

escolares são da responsabilidade do município, mas existem algumas situações, 

nomeadamente o extravio de um passe e a necessidade de adquirir uma segunda via, 

assunto que não ficou esclarecido na referida deliberação e sobre a qual propõe que, 

nestes casos, por uma questão pedagógica, para responsabilizar os alunos, quando os 

mesmos perdem os seus passes e têm de adquirir uma 2ª via dos mesmos, o custo 

dessa 2ª via do passe escolar seja suportado pelos próprios para que, desta forma os 

alunos se sintam responsabilizados pelos seus passes. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

VACINAÇÃO COVID 19 

O Sr. Vereador Nuno Barreta referiu a importância da Câmara na colaboração com os 

Serviços de Saúde, nomeadamente no âmbito da vacinação covid 19, campanha que 
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está a decorrer e que, como começou pela população mais idosa, solicita que não seja 

descurado o apoio àqueles que não tenham como se deslocar ao Centro de Saúde pois, 

como todos sabemos, o concelho é grande e só há um posto de vacinação covid, que é 

em Mação. Deixa um agradecimento a todos os que têm colaborado, tanto na vacinação 

covid, como em todo o processo da gestão da doença, que tem sido complicado, já vai 

longo e as pessoas estão a mostrar que, mesmo exaustas, não abandonam o <barco=.  

Termina lembrando a importância da vacinação e deixa o apelo para que as pessoas se 

vacinem pois está provado cientificamente que a vacina salva vidas. 

O Sr. Presidente referiu que a Câmara se mantém disponível para colaborar com o 

Centro de Saúde na questão do transporte para a vacinação mas, até ao momento, não 

chegou qualquer pedido de apoio neste sentido, mas se acontecer, a Câmara não 

deixará de fornecer o transporte necessário aos utentes para a vacinação covid 19. 

DÁDIVAS DE SANGUE 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou sobre o apelo já feito há cerca de duas semanas 

pelo Centro Hospitalar do Médio Tejo, às dádivas de sangue pois este Centro Hospitalar 

está com as reservas de sangue baixas devido a diversas intercorrências. Deixou o 

apelo a quem se sinta integrado no grupo de dadores de sangue, que o faça para bem 

de todos, pois hoje podemos ajudar alguém e amanhã podemos ser nós a precisar de 

ajuda.  

O Sr. Presidente informou que, relativamente às dádivas de sangue, a Câmara fez um 

apelo interno aos seus trabalhadores para, a exemplo do que fizeram há cerca de 10 

anos e, neste sentido, a autarquia está a organizar para os trabalhadores e 

colaboradores que se sentirem em condições de o fazer, possam contribuir para esta 

causa. 

---------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------------

----------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR---------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 226, respeitante ao 

dia 23 de novembro de 2021, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

3.528.814,24 € (três milhões, quinhentos e vinte e oito mil e oitocentos e catorze euros e 



 9 

vinte e quatro cêntimos), Operações de Tesouraria: 33.050,26 € (trinta e três mil, 

cinquenta euros e vinte e seis cêntimos). 

---------------------------------TURISMO CENTRO PORTUGAL---------------------------------------- 

MENSAGEM DE FELICITAÇÕES 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Turismo Centro Portugal, datado de 19 de 

outubro de 2021, no qual felicita o Sr. Presidente da Câmara pela sua reeleição, informa 

sobre o Plano Regional de Desenvolvimento Turístico 2020-2030 e faz votos de reforço 

dos laços de amizade e cooperação que unem as duas instituições para encontrar novas 

oportunidades de desenvolvimento a todos os níveis. 

-------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE AMÊNDOA--------------------------------- 

AGRADECIMENTO DE APOIO – AMPLIAÇÃO DO CEMITÉRIO DE AMÊNDOA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Amêndoa, datado de 

28 de outubro de 2021, no qual informa que estão concluídas as obras de ampliação do 

cemitério de Amêndoa e agradece o apoio financeiro da Câmara para aquela obra, bem 

como o apoio com máquinas, pessoal e projeto da referida obra. 

-------------------------LIGA PORTUGUESA CONTRA O CANCRO--------------------------------- 

PEDITÓRIO NACIONAL 2021 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Liga Portuguesa contra o Cancro, datado de 

18 de outubro de 2021, no qual informa sobre realização do seu Peditório Nacional, e 

solicita donativo para o mesmo. 

A Câmara deliberou por unanimidade fazer um donativo de 250,00€ (duzentos e 

cinquenta euros) para a Liga Portuguesa contra o Cancro. 

------------------------------------------FIBROGLOBAL------------------------------------------------------ 

AMPLIAÇÃO DE COBERTURA DA REDE DE FIBRA ÓTICA NO CONCELHO DE 

MAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa Fibroglobal 3 Comunicações 

Electronicas, S.A., datado de 19 de outubro de 2021, no qual informa sobre a ampliação 

da Rede de Fibra Ótica no Concelho de Mação, nomeadamente nas povoações de 

Aldeia de Eiras, Castelo e Casalinho. Mais informa que, até final do ano de 2021 se 

verificará uma cobertura de 64% do Concelho de Mação, após concluído este processo. 

--------------------------------GRUPO UNIDOS PELO TEJO--------------------------------------------- 

COMUNICADO DO CONSELHO DE MINISTROS DE 28 DE OUTUBRO DE 2021 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Unidos pelo Tejo, datado de 29 de 

outubro de 2021, no qual informa que foi aprovado o Decreto-Lei que estabelece que os 

planos de gestão e exploração das zonas de pesca profissional possam prever, também, 

a prática de pesca lúdica, acabando assim com a interdição da prática da pesca lúdica 

em áreas tão vastas como as atualmente ocupadas pelas zonas de pesca profissional. 

-----------------------------------ASSOCIAÇÃO DIGNITUDE---------------------------------------------- 

COMPARTICIPAÇÕES ABEM ENTRE JANEIRO E JUNHO 2021 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Dignitude, datado de 30 de 

outubro de 2021, no qual, em conformidade com o Protocolo celebrado entre as duas 

instituições, informa que a contribuição solidária da Câmara de Mação no Programa 

Abem, entre janeiro e junho de 2021 corresponde ao montante de 1800,00€ (mil e 

oitocentos euros). 

SECÇÃO DE VETERINÁRIA E SAÚDE PÚBLICA - CÂMARA MUNICIPAL DE MAÇÃO 

PROPOSTA DE ALTERAÇÃO À PORTARIA Nº 146/2017 DE 26 DE ABRIL 

A Câmara tomou conhecimento de informação nº 1 da Secção de Veterinária e Saúde 

Pública, que foi enviada à Associação Nacional de Municípios Portugueses (ANMP), 

relativa à problemática que está proposto vir a acontecer relativamente aos Centros de 

Recolha de Animais Errantes e que, realmente, vem trazer para a esfera da 

responsabilidade dos municípios um conjunto de encargos que, do ponto de vista do 

nosso Veterinário tornará praticamente ingerível esta situação, a menos que as Câmaras 

despendam verbas exorbitantes para este efeito. 

---------------------------------------------PROPOSTA-------------------------------------------------------- 

APOIO AO CAS PARA REALIZAÇÃO DE ATIVIDADES DE NATAL DOS 

FUNCIONÁRIOS DA AUTARQUIA 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Proponho, para efeitos da realização de atividades de Natal 2021, que englobam o 

Jantar de Natal para os funcionários/colaboradores da Autarquia e ainda as prendas 

para os respetivos filhos, até aos 10 anos, que a Câmara Municipal de Mação delibere 

atribuir um apoio até 4.500,00€ (quatro mil e quinhentos euros) ao Centro de Apoio 

Social dos Trabalhadores do Município de Mação, a fim de fazer face às despesas 

inerentes às atividades identificadas.= 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 
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 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 3 da ordem trabalhos, <Apoio CAS=. As associações 

devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas 

devemos:  

- Respeitar as recomendações do ROC 3 Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.= 

- O(s) evento(s) deve(m) respeitar as recomendações das autoridades de saúde para a 

prevenção da transmissão do Covid19. 

Para que fique registado para memória futura, esta Associação em 2017, em evento 

semelhante e custeado por dinheiros públicos, tratou de forma pouco cordial o Vereador 

do PS, tendo efetuado a festa de Natal sem ter convidado o Vereador, e de forma triste e 

infeliz subtraiu as prendas destinadas às crianças filhas do Vereador, e até à data, nem 

um pedido de desculpas pelo incidente, nem a reposição simbólica das ofertas às 

crianças.= 

--------------------------------------------PROPOSTA--------------------------------------------------------- 

ATIVIDADES DE NATAL EM MAÇÃO 2021 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

<Com o aproximar da época natalícia propõe-se a realização de iniciativas alusivas à 

mesma, promovidas pela Câmara Municipal de Mação, durante o mês de dezembro de 

2021. O objetivo consiste não só embelezar ainda mais a época, mas também promover 

o Comércio Local, Associações e Instituições de Solidariedade Social, apoiando-os na 

sequência da fase difícil que todos têm atravessado devido à Covid-19. 

12.º CONCURSO DE PRESÉPIOS EM ESPAÇO PÚBLICO 

DATA: Inscrições até 3 de dezembro de 2021 / Presépios expostos de 8 de dezembro de 

2021 a 9 de janeiro de 2022 (inclusive). 

OBJETIVO: Continuar a desafiar Instituições de Solidariedade Social e Associações do 

Concelho para a concretização de <Presépios em Espaço Público=, devendo ser bem 
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visíveis e visitáveis pela população criando, assim, um roteiro de Presépios a visitar pelo 

Concelho de Mação. 

OPERACIONALIZAÇÃO: Os Presépios devem estar expostos entre os dias 8 de 

dezembro de 2021 e 9 de janeiro de 2022.  

O Júri visitará os Presépios na semana de 13 a 17 de dezembro de 2021. 

PRÉMIOS: Os 3 primeiros classificados receberão os seguintes prémios: 1.º: €275 / 2.º: 

€250 / 3.º: €225. Todos os participantes receberão um prémio de participação no valor 

de 100 €.  

12.º CONCURSO DE MONTRAS DE NATAL 

DATA: Inscrições até 3 de dezembro de 2021 / Presépios expostos de 8 de dezembro de 

2021 a 9 de janeiro de 2022 (inclusive). 

OBJETIVO: Destina-se a todos os comerciantes das várias Freguesias do Concelho de 

Mação cujos estabelecimentos 4 cafés, lojas e serviços 4 tenham Montra e que 

queiram participar nesta iniciativa. O objetivo é promover a quadra natalícia e o 

Comércio local, sobretudo nesta altura difícil que atravessamos. O tema das montras 

deverá ser alusivo à Quadra Natalícia. 

OPERACIONALIZAÇÃO: As Montras devem estar expostas entre 8 de dezembro de 

2021 e 9 de janeiro de 2022 (inclusive). 

O Júri visitará as Montras na semana de 13 a 17 de dezembro de 2021. 

Os 3 primeiros classificados receberão os seguintes prémios: 1.º: €275 / 2.º: €250 / 3.º: 

€225. Todos os participantes receberão um prémio de participação no valor de 100 €. 

Nota: A proposta de atribuição de prémio de participação constitui uma forma de motivar 

e apoiar Associações, IPSS, comerciantes e demais agentes económicos na sequência 

da fase difícil que temos atravessado. 

DESAFIO COROAS DE NATAL À PORTA 

DATA: 8 de dezembro de 2021 a 9 de janeiro de 2022 (inclusive). 

OBJETIVO: Coroas de Natal feitas com material reciclado para colocar na porta de casa. 

O Objetivo passa por embelezar o Concelho de Mação, mobilizando simultaneamente a 

comunidade para a Campanha de Reciclagem promovida pela Câmara Municipal de 

Mação, durante o ano de 2021. 

Cada participante deste desafio deverá fazer chegar a fotografia da Coroa de Natal 

reciclada ao Gabinete de Comunicação da Câmara Municipal de Mação, quer por email 

(até 9MB) para cik@cm-macao.pt ou por mensagem privada para FB do Município de 

Mação. 

mailto:cik@cm-macao.pt
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Todos os participantes deste desafio receberão um pack de sacos de reciclagem. 

ÁRVORE DE NATAL DA CÂMARA MUNICIPAL  

A Árvore de Natal da Câmara Municipal de Mação este ano será enfeitada por 

trabalhadores da Autarquia, numa atividade motivacional e de partilha do espírito 

natalício ao nível interno da instituição. A Árvore será enfeitada com sacos de plástico, 

no âmbito da Campanha de Reciclagem que a Autarquia promoveu durante o ano de 

2021, alertando para o fim do uso de material de plástico descartável. 

EXPO-VENDA DE NATAL 

DATA: Mês de dezembro de 2021 

OBJETIVO: Atividade que continuará nos moldes dos anos anteriores com a 

disponibilização, pela Câmara Municipal de Mação, da Galeria do Centro Cultural para 

os artesãos do Concelho venderem os seus produtos. 

A Mãe Natal estará presente no fim-de-semana de 18 e 19 de dezembro, com um 

miminho para as crianças que visitarem a Expo-venda, assim como com pinturas faciais. 

FEIRA DO LIVRO DE NATAL 

DATA: Mês de dezembro de 2021 

OBJETIVO: Dinamizar a Biblioteca Municipal nesta quadra natalícia, promovendo a 

leitura junto de público de todas as idades, sobretudo numa altura de confinamento 

devido à Pandemia. Um livro é sempre uma companhia! Nesta Feira de Natal estarão 

também para venda livros de autores do Concelho de Mação. 

As entradas serão limitadas e as regras de segurança emanadas pelas entidades de 

saúde asseguradas, mediante normas específicas de funcionamento do espaço. 

ALDEIA NATAL – Largo dos Combatentes 

DATA: 08 de dezembro de 2021 a 9 de janeiro de 2022 

Na parte central do Largo dos Combatentes, a Câmara Municipal de Mação montará 

uma Aldeia Natal, devidamente delimitada com uma cerca, onde estará a Casa do Pai 

Natal, um trenó, um baloiço, uma moldura gigante e uma caixa de correio.  

Também os elementos que, em anos anteriores, embelezaram as rotundas da Vila, 

estarão aqui concentrados, complementando todo o cenário natalício.  

A Aldeia Natal será o espaço privilegiado para as Famílias, Munícipes e Visitantes neste 

Natal. O local onde poderão tirar fotografias, divertir-se e registar a quadra natalícia em 

Mação. A caixa do correio servirá para os mais pequenos fazerem os seus pedidos de 

Natal. 
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No dia 26 de dezembro a magia do Natal continua, também neste espaço, com 

animação de Natal.  

SORTEIO DE NATAL <COMPRAS DE NATAL? É EM MAÇÃO E NO COMÉRCIO 

LOCAL!= 

DATA: 08 de dezembro de 2021 a 9 de janeiro de 2022 

OBJETIVO: A Câmara Municipal de Mação vai dinamizar um Sorteio de Natal junto do 

comércio e serviços de todo o Concelho, numa iniciativa organizada pela Associação 

Comercial e Empresarial de Abrantes, Constância, Sardoal, Mação e Vila de Rei. O 

objetivo consiste em promover e dinamizar o Comércio e Serviços do Município de 

Mação, habilitando os consumidores que efetuarem compras no comércio local a 50 

prémios pecuniários de diversos valores, no valor total de 5.000€. 

Haverá recipientes próprios e bem identificados em todas as Freguesias para colocação 

dos cupões. Os recipientes serão recolhidos imediatamente após o final do período para 

realização de compras, que está previsto decorrer entre 8 de dezembro de 2021 e 9 de 

janeiro de 2022. Prevê-se a realização do sorteio, em Mação, no dia 10 de janeiro de 

2022. 

- O Concurso destina-se a todos os indivíduos que efetuem compras no valor igual ou 

superior a 10,00 € (dez euros), nas lojas aderentes e devidamente identificadas com um 

Cartaz do Sorteio, afixado na respetiva montra ou no interior do estabelecimento. 

- Por cada múltiplo de 10,00€ (dez euros) em compras, deverá ser entregue pela loja 

aderente um número equivalente de cupões, até ao limite de 6 cupões por compra. 

Para participar, o cliente deverá preencher corretamente o cupão de participação, e 

depositá-lo nos recipientes próprios, devidamente identificados e lacrados, que estarão 

disponíveis em quatro locais centrais, identificados e publicitados pela Associação, pelo 

Município e pelas lojas aderentes. 

Locais para depósito de cupões: Câmara Municipal de Mação, Posto de Turismo de 

Mação, Piscinas Municipais Cobertas de Mação, Juntas de Freguesia de Amêndoa, 

Cardigos, Carvoeiro, Envendos e Ortiga, Posto dos Correios de Penhascoso e 

Associação de Aboboreira (alguns destes locais ainda sujeitos a confirmação). 

Será um Concurso aprovado pela Secretaria-Geral do Ministério da Administração 

Interna. 

Nota: As várias propostas aqui enunciadas serão avaliadas/canceladas/adiadas, 

mediante o evoluir da situação epidemiológica da Covid-19 e as respetivas diretivas do 

Governo e das entidades de saúde.= 
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A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------------SOCIEDADE FILARMÓNICA UNIÃO MAÇAENSE--------------------------- 

CONCERTO DE NATAL 2021 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Sociedade Filarmónica União Maçaense, 

datado de 17 de novembro de 2021, no qual informa sobre realização do Concerto de 

Natal 2021, no dia 18 de dezembro de 2021 em Mação e no dia 19 de dezembro de 

2021 em Penhascoso e solicita apoio para refeição dos participantes e transporte dos 

mesmos para Penhascoso. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido de apoio da Sociedade Filarmónica União Maçaense, datado 

de 17 de novembro de 2021, proponho que a Câmara Municipal de Mação apoie o 

solicitado, no âmbito da Realização dos Concertos de Natal que se realizam nos dias 18 

e 19 de dezembro de 2021, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação.= 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 5 da ordem trabalhos, <Apoio Sociedade Filarmónica 

União Maçaense=. As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos:  

- Respeitar as recomendações do ROC 3 Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.= 

- O(s) evento(s) deve(m) respeitar as recomendações das autoridades de saúde para a 

prevenção da transmissão do Covid19.= 

-------------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT------------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO – CAMPEONATO NACIONAL RALLY RAID 2021 
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A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Mac TT, datado de 2 de 

novembro de 2021, no qual informam sobre realização da 1ª Prova do Campeonato 

Nacional de Rally Raid, nos dias 19, 20 e 21 de novembro de 2021 e solicitam apoio 

logístico (listagem anexa) e apoio financeiro no valor de 2.000,00€ (dois mil euros). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Associação MAC TT Mação, datado de 02 de novembro de 

2021, para apoio financeiro e logístico na realização da 1ª prova do Campeonato 

Nacional Rally Raid no Concelho de Mação, nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 

33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho 

que a Câmara possa aprovar e ratificar o apoio, nos termos propostos.= 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 6 da ordem trabalhos, <Apoio Associação Mac TT=. As 

associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos:  

- Respeitar as recomendações do ROC 3 Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.= 

- O(s) evento(s) deve(m) respeitar as recomendações das autoridades de saúde para a 

prevenção da transmissão do Covid19.= 

-------------------------------------------------PROPOSTA---------------------------------------------------- 

PAGAMENTO DE SERVIÇOS AOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa aprovar o pagamento 

de 1300,00€ (mil e trezentos euros) à Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, 

no âmbito da segurança e prevenção realizadas na Prova do Campeonato Rallycross, 
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Kartcross e Super Buggy Diatosta de 2021, organizada pelo Automóvel Clube de 

Mação.= 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 7 da ordem trabalhos, <Pagamento à Associação dos 

Bombeiros Voluntários de Mação.= As associações devem ser apoiadas, sendo elas 

responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos:  

- Respeitar as recomendações do ROC 3 Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.= 

- O(s) evento(s) deve(m) respeitar as recomendações das autoridades de saúde para a 

prevenção da transmissão do Covid19.= 

-----------------FIRMAÇÃO – CONSERVATÓRIO DE MÚSICA DE MAÇÃO--------------------

PEDIDO DE APOIO – PROPINAS ANO LETIVO 2019/2020 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Firmação 3 Conservatório de Música de 

Mação, datado de 9 de outubro de 2020, no qual envia informação sobre número de 

alunos e solicita apoio para propinas dos alunos e deslocações dos professores num 

montante mensal de 1 320,00€ (mil trezentos e vinte euros).= 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

<Na sequência do pedido da Canto Firme / Firmação, datado de 9 de outubro de 2020, 

para ajudas de custo às propinas dos alunos e às deslocações dos professores, no ano 

letivo 2020/2021, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado, com a atribuição do montante mensal até 1 320,00€ (mil trezentos e 

vinte euros).= 
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A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada, não tendo os Srs. 

Vereadores Vasco Marques e Nuno Barreta votado a proposta apresentada, no que se 

refere às propinas dos alunos, por serem parte interessada no assunto. 

---------------------------------------------PROPOSTA-------------------------------------------------------- 

APOIO ÀS ASSOCIAÇÕES QUE REALIZARAM FESTAS DE VERÃO EM 2019 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

< Considerando o papel dinamizador e de proximidade das Associações do Concelho, e 

não havendo possibilidade de se realizarem as Festas de Verão em 2021, proponho que 

seja atribuído o montante de 250,00€ (duzentos e cinquenta euros) a todas as 

Associações do Concelho que tenham realizado Festas de Verão no ano de 2019.= 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 10 da ordem trabalhos, <Apoio às Associações do 

Concelho.= As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos:  

- Respeitar as recomendações do ROC 3 Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.= 

- O(s) evento(s) deve(m) respeitar as recomendações das autoridades de saúde para a 

prevenção da transmissão do Covid19.= 

-------ASSOCIAÇÃO DE PAIS E ENCARREGADOS DE EDUCAÇÃO DE MAÇÃO------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação de Pais e Encarregados de 

Educação Verde Horizonte de Mação, datado de 4 de novembro de 2021, no qual 

solicitam apoio para aquisição de equipamentos no valor de 2.800,00€ para criação de 

uma classe de Ginástica Acrobática. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 
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<Na sequência do pedido da Associação de Pais e Encarregados de Educação Verde 

Horizonte Mação, datado de 4 de novembro de 2021, para apoio financeiro na aquisição 

de equipamentos desportivos, nos termos da alínea u) e o) do n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado, com a atribuição do montante de 2.000,00€ (dois mil 

euros).= 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade, tendo o Sr. Vereador Nuno 

Barreta apresentado a seguinte declaração de voto: 

 <Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor;  

Com recomendação no ponto 10 da ordem trabalhos, <Apoio às Associações do 

Concelho.= As associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos:  

- Respeitar as recomendações do ROC 3 Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 de setembro de 2018, 

página 22, e repetidas também na página 25 do Relatório de Auditoria do 1º semestre de 

2019 de 6 de setembro de 2019: <… o processo seja efetuado tendo por base as regras 

definidas no Regulamento Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e 

fundamentalmente que sejam por parte dos beneficiários prestadas contas relativamente 

às atividades desenvolvidas que foram objeto de apoio.= 

- O(s) evento(s) deve(m) respeitar as recomendações das autoridades de saúde para a 

prevenção da transmissão do Covid19.= 

---------------------------------------------PROPOSTA-------------------------------------------------------- 

APOIO A MUNICÍPES E AGENTES ECONÓMICOS DE MAÇÃO – TARIFÁRIOS 

PRATICADOS PELA EMPRESA TEJO AMBIENTE 

O Sr. Presidente referiu que, relativamente a este assunto, a Câmara tinha deliberado no 

ano passado, suportar por inteiro os valores das faturas de janeiro e julho de 2021 aos 

munícipes do concelho de Mação e também 25% do valor das faturas dos agentes 

económicos do nosso Concelho relativas ao consumo de água do ano de 2021, emitidas 

pela empresa Tejo Ambiente e, este ano, e para que o corte não seja demasiadamente 

abrupto, propõe que a Câmara reduza em 50% cada um dos apoios referidos e suporte 

50% dos valores das faturas de janeiro e julho de 2022 aos munícipes do concelho de 
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Mação e em 12,5% do valor das faturas dos agentes económicos do nosso Concelho 

relativas ao consumo de água do ano de 2022. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

-----------------------------------------HASTA PÚBLICA----------------------------------------------------- 

ABERTURA DO PROCEDIMENTO  

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a abertura do procedimento para a 

alienação em hasta pública de sete viaturas, um semi-reboque e um contentor para 

carro RSU, uma vez que os mesmos já não têm utilidade para o funcionamento dos 

serviços: 

- Renault 3 4 TL (112C00), ligeiro de passageiros, matricula XV-64-40, pelo valor de 

1000,00€ 

- Volvo 3 FL 615-34 KH 3 avaria tomada de força, pesado recolha de lixo, matricula 55-

87-HI, pelo valor de 3000,00€ 

- Iveco 3 MT190E24 B E2, pesado recolha de lixo, matricula 21-28-NV, pelo valor de 

4000,00€ 

- Robouste Kaiser 3 SSB25-1, semi-reboque, matricula C-64443, pelo valor de 3000,00€ 

- Contentor Carro lixo IZUSU, pelo valor de 1000,00€ 

- Land Rover 3 avaria motor, ligeiro de passageiros, matricula 51-46-HV, pelo valor de 

1000,00€ 

- Ford Fiesta 1.8 gasóleo, ligeiro de passageiros (2 lugares), matricula 02-09-NH, pelo 

valor de 500,00€ 

- Ford Fiesta 1.2 gasolina, ligeiro de passageiros (5 lugares), matricula 03-39-NH, pelo 

valor de 500,00€ 

- Opel Corsa 3 B 1.0 gasolina, ligeiro de passageiros, matricula 61-92-PD, pelo valor de 

500,00€. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

---------------------------------- REQUERIMENTO - CERTIDÃO----------------------------------------- 

REQUERENTE: VITOR MANUEL MORGADO SILVESTRE 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos, que fica apensa ao 

requerimento de Vitor Manuel Morgado Silvestre, registado na secretaria sob o nº 12363 

em 12 de outubro de 2021, deliberou por unanimidade certificar que o prédio rústico com 

o artigo nº 143, secção X da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, 

Concelho de Mação, é atravessado pela Estrada Municipal 548, podendo vir a formar 

duas parcelas de terreno distintas e autónomas entre si. 
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---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: CARLOS DA CONCEIÇÃO SILVA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Carlos da 

Conceição Silva, registado na secretaria sob o nº 13315 em 10 de novembro de 2021, 

em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes dos prédios rústicos com os artigos nº 336 da secção AI, da Freguesia de 

Amêndoa e nº 503 da secção 2F da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e 

Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se 

veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode 

vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes 

dos prédios rústicos com os artigos nº 336 da secção AI, da Freguesia de Amêndoa e nº 

503 da secção 2F da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: TÂNIA PRETO, SOLICITADORA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Tânia 

Preto, Solicitadora, registado na secretaria sob o nº 13315 em 10 de novembro de 2021, 

em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes do prédio rústico com o artigo nº 353 da secção Q, da Freguesia de Cardigos, 

a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do 

prédio rústico com o artigo nº 353 da secção Q, da Freguesia de Cardigos. 

 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI ---------------------------------

REQUERENTE: NATIVIDADE CARDOSO, SOLICITADORA 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Natividade 

Cardoso, Solicitadora, registado na secretaria sob o nº 13395 em 11 de novembro de 

2021, em que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas 

Urbanas de Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do 

qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do 
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número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 259 da secção R, da Freguesia 

de Ortiga, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o requerente que não se veem 

inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico do qual resulta ou pode vir a 

resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de compartes do 

prédio rústico com o artigo nº 259 da secção R, da Freguesia de Ortiga. 

------------------------REQUERIMENTO – ATRAVESSAMENTO DE RUA ------------------------

REQUERENTE: ARTUR FERREIRA LEAL 

A Câmara Municipal, face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao 

requerimento de Artur Ferreira Leal, registado na secretaria sob o nº 3930 em 20 de 

outubro de 2021, no qual solicita autorização para levantar o pavimento asfáltico para 

uma conduta de esgoto, deliberou autorizar a abertura da referida vala, devendo o 

requerente ficar ciente das seguintes condições: 

- A conduta deverá ficar a uma profundidade não inferior a 0,50 metro. 

- A mão-de-obra é da sua inteira responsabilidade 

- No local, os trabalhos deverão ficar devidamente sinalizados com: 

a) sinalização temporária de obras de acordo com o De. R. nº22-A/98, de 1 de outubro, 

que aprova o Regulamento de Sinalização do Trânsito, na sua redação atual, a fim de 

acautelar a normal circulação automóvel e pedonal. 

- Após as obras , a rua deverá ficar limpa e transitável. 

- O pedido, a ser autorizado, será para o uso pretendido e não para qualquer outro tipo 

de infraestrutura. 

- Os serviços de Fiscalização Municipal devem ser contactados do início dos trabalhos 

para assim poderem acompanhar a realização dos mesmos. 

- Durante a execução dos trabalhos, qualquer dano causado em infraestruturas 

existentes deve ser imediatamente e devidamente reparado, sendo como ao nível da 

sinalização vertical/horizontal, que deverá ser reposta nas condições em que se 

encontrava. 

------------------------------------------REQUERIMENTO---------------------------------------------------- 

VIABILIDADE DE DESTAQUE – PARECER DESFAVORÁVEL 

REQUERENTE: MÁRIO CLARO LOURO E MARIA PAULINA ALVES DE MATOS 

LOURO 

Depois de notificados os requerentes, Mário Claro Louro e Maria Paulina Alves de Matos 

Louro, nos termos do Código do Procedimento Administrativo, face à informação dos 

Serviços Técnicos em relação ao seu pedido de informação prévia da viabilidade de 
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destaque de uma parcela com a área de 360 m2, na qual se inclui um edifício destinado 

a habitação, de um terreno com área total de 1440 m2, a Câmara, de harmonia com a 

informação dos Serviços Técnicos, deliberou por unanimidade informar que não é viável 

o destaque, uma vez que não reúne as condições legais para poder ser realizado, 

nomeadamente, as parcelas resultantes do destaque não confrontarem ambas com 

arruamentos públicos. 

------------------------------------- OBRAS PARTICULARES -------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- Catarina Marques Leiras e Ricardo Manuel de Matos Alves 3 Envendos 

- Manuel Luís Claro Fernandes - Envendos 

-------------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projetos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Maria Fernanda Ventura Catarino Pires de Oliveira, residente em Moscavide, para 

construção de piscina e edifício de apoio em Chão de Lopes. 

--------------------------PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO------------------------------- 

SR. FRANCISCO SERRAS CARDINA 

Presente na reunião, o Sr. Francisco Serras Cardina, de Queixoperra, que iniciou a sua 

intervenção solicitando informação sobre ponto de situação para a resolução do 

problema, já com alguns anos, dos danos causados por águas pluviais na sua 

habitação. 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que este é, realmente um assunto antigo que já 

teve vários desenvolvimentos e informou que a equipa técnica se deslocou ao local, fez 

um estudo sobre o mesmo e está a ser elaborada uma informação técnica, resultante 

dessa análise que, logo que estiver concluída virá a reunião de Câmara para análise e 

decisão sobre o assunto em questão. 

O Sr. Presidente referiu que o Sr. Vereador Vasco Marques irá informar-se junto dos 

serviços técnicos e contactará o Sr. Francisco Cardina, no sentido de acelerar este 

processo que é bastante antigo e apresenta as suas desculpas ao munícipe pelo 

mesmo. 
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------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


